

[Miszelle]

Bücher- und Zeitschriftenschau

Lübecker Heimathefte 3-6: Charles Coleman.

Die außerordentlich rührige Arbeitsgemeinschaft Lübecker Lehrer für Heimatschule und Heimatforschung hat drei neue Heimathefte herausgebracht, die die volle Aufmerksamkeit unserer Heimatfreunde, besonders die der Lehrerschaft und der Jugendführer beanspruchen. Heft 3 behandelt Stecknitz-Grönau, Heft 4 Vorrade-Blankensee, das Doppelheft 5 und 6 die Krummesser Landstraße. Die Bedeutung dieser Hefte liegt nicht allein darin, daß in ihnen eine Fülle von teilweise neuem Material unter bestimmten Gesichtspunkten zusammengetragen ist, sondern weit mehr in der Methode der pädagogischen Auswertung. Die Hefte sollen bekanntlich, wie wir es bei einer früheren Besprechung zeigten, den Wanderern möglichst alle Fragen beantworten, die sich ihnen beim Zurücklegen eines bestimmten Weges auftun. Insbesondere aber sollen sie dem Lehrer und dem Jugendführer das Material in die Hand geben, das sie brauchen, um ihre Schüler und Jugendlichen auf einer gemeinsamen Wanderung zu belehren und anzuregen. Was nun gerade die beiden letzten Hefte so wertvoll macht, ist, daß die Bearbeiter in ihnen das Typische so stark betont haben. So bringt das Heft Vorrade-Blankensee an der Hand örtlicher Beispiele eine Abhandlung über das heimische Bauernhaus; und das Heft über die Krummesser Landstraße belehrt uns an dem handgreiflichen Beispiel über die Entwicklung des Verkehrswesens. Diese Methode, aus den Einzelbetrachtungen das Typische herauszuheben, scheint mir der beste Weg zu sein, um die Heimatforschung und die Heimatschule vor Verengung zu bewahren. Die Lübecker Heimathefte verdienen auch bei uns in Lauenburg dankbare Beachtung.

G.

1927/4-131

Heimatbund und Geschichtsverein Herzogtum Lauenburg e. V.
© 2018. www.hghl.info

*